

## Saint-Maximim La Sainte Baume

Les compagnons se rendent à Saint-Maximin la Sainte Baume...

Didier, notre chauffeur est à l'heure pour notre sortie à Saint-Maximim la Sainte Baume. A peine arrivés nous rejoignons notre guide, Odile, qui nous fait visiter en premier lieu Le Couvent Royal dont la construction a été décidée par Charles II d'Anjou. Nous nous impregnons de la sérénité du cloître gothique dans lequel on trouve un puits construit au XIV<sup>e</sup> siècle au centre d'un joli jardin bordé de haies. Odile nous informe que l'aile Est est construite au XIII<sup>e</sup> siècle et se compose de trois salles sur des caves construites au XVII<sup>e</sup> siècle. L'aile nord, construite au XIV<sup>e</sup> siècle comportait les réfectoires et en 1316 des dominicains s'installent dans ce qui deviendra le couvent Sainte Marie-Madeleine.

Nous remarquons une différence architecturale de l'aile Ouest reconstruite vers 1860. Odile nous informe que les dominicains ont quitté le couvent en 1957 et depuis quelques années les bâtiments abritent un Hôtel Restaurant.

En allant visiter la Basilique, Odile nous fait remarquer que l'Architecte Jean-Baptiste Franque a dessiné les plans d'une nouvelle hôtellerie en remplacement d'un édifice vétuste. Le couvent recevait beaucoup de pèlerins à cette époque et la décision avait été prise de construire un bâtiment digne des princes et hôtes de marques qui venaient vénérer les reliques de Sainte Marie-Madeleine. Aujourd'hui ce bâtiment est occupé par la mairie.

Oui, J.B. Franque est le même Architecte qui a dessiné notre Eglise Notre Dame des Pommiers, ainsi que certains Hôtels Particuliers de Beaucaire...

La Basilique de St Maximin est le plus grand édifice gothique du Sud-Est de la France. Construite sous Charles II d'Anjou suite à l'Invention des reliques de Sainte Marie Madeleine... Odile nous fait comprendre que sa construction a mis du temps (environ 3 siècles) et nous remarquons qu'elle n'est pas terminée.

Nous remarquons que le portail de l'entrée principale est manquant et que la Basilique est inachevée... A l'intérieur Odile nous fait remarquer un magnifique orgue.. Le mot orgue vient du latin organum qui signifie outil ou instrument. L'organa du Moyen Âge désignait aussi bien une polyphonie liturgique que le service religieux lui-même. On a donné d'autres noms à cet instrument : roi des instruments, servante du Seigneur... mais aussi Cornemuse du diable !

Nous sommes particulièrement attirés par la Chaire.. Odile nous signale que de nombreux compagnons se rendent à l'abbatiale de St Maximin pour rendre hommage à l'un des leurs qui a réalisé les escaliers.

Dans la crypte nous découvrons le crâne de Ste Madeleine... Nous nous souvenons de notre visite à Vezelay où Rob nous avait expliqué la rivalité entre St Maximin et Vezelay : chacune des paroisses affirmaient détenir les reliques de Ste Madeleine et les Papes de tous temps ont dû trancher pour apaiser chacune des communes. Nous comprenons pourquoi les pèlerins se rendent à l'une et l'autre des villes... Mais pourquoi ne viendraient-ils pas à Beaucaire, après tout Madeleine est bien notre Sainte Patronne ! Et.. si l'on cherche bien, peut-être aussi nous y découvrirons les reliques de la Sainte...

Nous garderons bien le souvenir... non pas du magasin de souvenirs de la Sainte Baume, non de la route si facile en voiture mais qui a obligé à des manoeuvres délicates dans quelques boucles avec le bus. Quelques uns se rendent à la Grotte ou Madeleine s'était réfugiée après avoir évangélisée la Provence, elle n'avait que ses cheveux comme vêtements et 7 fois par jour les Anges l'élevaient et la nourrissaient ! D'autres prennent le temps d'admirer le paysage et de prendre un petit café bien sympathique.

C'est dans la ville d'Aubagne que nous terminons cette jolie journée.. Le petit monde de Pagnol nous entraîne dans les collines du Garlaban où nous avons des souvenirs de jolies randonnées....

Mais nous aimons aussi parcourir les ruelles de ce village qui nous avait caché tout son charme jusque là...Encore une journée bien remplie, pleine de rebondissements et le voyage du retour se fait dans le calme, chacun se plongeant dans la lecture passionnée des guides pour réviser les histoires qui nous ont été révélées...